

21.—Nombres-indices de l'emploiement d'après les données des patrons, par région économique, le 1er de chaque mois, de janvier 1936 à décembre 1937, avec moyennes annuelles depuis 1921—fin.

Année et mois.	Provinces Maritimes.	Québec.	Ontario.	Provinces des Prairies.	Colombie Britannique.	Canada.
1937.						
1er janvier.....	109.5	104.0	107.5	94.2	95.4	103.8
1er février.....	107.5	106.7	108.4	91.4	91.3	104.1
1er mars.....	106.6	102.5	108.9	91.3	89.2	102.8
1er avril.....	105.4	102.2	108.8	89.4	97.5	103.0
1er mai.....	110.7	105.2	111.2	93.2	103.4	106.3
1er juin.....	122.0	113.6	118.8	99.3	112.2	114.3
1er juillet.....	135.8	118.0	122.2	104.0	117.1	119.1
1er août.....	134.3	120.8	122.2	105.6	116.9	120.0
1er septembre.....	135.4	124.5	125.0	109.4	121.2	123.2
1er octobre.....	134.9	127.3	130.4	107.6	117.9	125.7
1er novembre.....	127.3	130.5	130.4	106.2	111.5	125.2
1er décembre.....	122.5	129.6	125.8	100.5	107.5	121.6
Moyennes, 1937.....	121.0	115.4	118.3	99.3	106.8	114.1
Proportion relative de l'emploiement par région économique le 1er déc. 1937 ² ..	7.6	31.1	42.3	11.1	7.9	100.0

¹ La moyenne de l'année civile 1926, comprenant les chiffres jusqu'au 31 décembre 1926, a servi de base au calcul de ces indices. L'indice moyen ici donné pour les douze mois du 1er janvier au 1er décembre 1926, en général, s'écarte légèrement de 100.

² Pourcent du total pour le Dominion entier.

Emploiement dans les cités.—L'amélioration de l'emploiement industriel est constatée dans chacun des huit centres sur lesquels les statistiques ont été établies. Les établissements de Montréal, Québec (cité), Toronto, Ottawa, Hamilton, Windsor, Winnipeg et Vancouver accusent un emploiement plus considérable qu'en 1936. Les plus grands gains proportionnels s'avèrent à Hamilton et Windsor où la grande activité des industries sidérurgiques a porté l'emploiement à un niveau extraordinairement élevé, n'ayant été dépassé, à Hamilton qu'en 1928 et 1929 et à Windsor qu'en 1929. Les indices de ces deux centres sont plus élevés qu'en aucun des autres, tandis que les indices les moins élevés sont ceux de Winnipeg, Québec (cité) et Montréal.

Malgré l'accélération générale de l'emploiement au cours de l'année à l'étude, l'activité industrielle dans les principales cités prises comme unité traîne encore derrière celle de tout le Canada, leurs indices moyens pour 1937 s'établissant à 105.8 comparativement à 114.1 pour tout le Canada. Au cours des quatre années de réveil industriel général qui ont suivi le creux de la dépression, l'amélioration dans ces villes n'a certainement pas tenu le pas avec l'amélioration qui s'est faite sentir dans le Canada pris dans son ensemble.

L'emploiement dans les manufactures, les communications, le commerce et la construction dans les grandes villes en général ne semble pas avoir encore atteint un niveau aussi élevé que dans d'autres parties du pays. La différence la plus frappante dans cette comparaison, s'avère naturellement dans la construction dont l'indice s'établit à une moyenne de 62.7 en 1937 dans les cités, comparativement à 99.5 dans tout le Canada; dans la division du bâtiment les indices sont de 50.9 et 60.1 respectivement. D'autre part, les transports dans les cités sont apparemment plus actifs, leur indice touchant 91.9, soit 7.8 p.c. de plus que l'indice de tout le Canada. Dans la division des services, le niveau de l'emploiement dans les plus grandes villes est égal à celui qui a été relevé ailleurs.